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Piden “efectos 
concretos” del 
plan industrial 
Ministros Grau y Boccardo dieron positivo balance y el 
Gobernador Giacaman dijo que faltan cosas tangibles. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaGestrellaconce.cl 

¡ste miércoles se llevó 
E cabo el Foro del 

Plan de Fortaleci- 

miento Industrial de la re- 
gión del Biobío con la pre- 
sencia del ministro de 
Economía, Nicolás Grau, y 
del ministro del Trabajo, 
Giorgio Boccardo. 

La instancia, que reu- 
nió también a gremios 
empresariales y sindica- 
tos, marcó un balance res- 
pecto a las medidas toma- 
das como la extensión de 
lossubsidios de retención 
y contratación de nuevos 
trabajadores, la habilita- 

ción de 1.000 cupos para 
cursos de capacitación la- 
boral y la implementa- 
ción de una nueva plata- 
forma Sence, entre otras 
medidas. 

El ministro de Econo- 
mía, Nicolas Grau, expre- 
só que “hoy tuvimos una 
presentación muy com- 
pleta, enla que revisamos 
todos los avances. Nos 
centramos especialmente 
en el sector forestal y el 
trabajo conjunto con el 
Ministerio de Agricultura 

y el Gobierno Regional, 
para articular una agenda 
que, en el corto plazo, per- 
mita replantar una frac- 
ción acotada de hectáreas 
y, a la vez, siente las bases 
para una reforestación 
masiva que combine pro- 
ductividad y conserva- 
ción. También abordamos 
otros temas de relevancia, 
como la pesca -siempre 
presente en este espacio 
de debate- y el avance del 
proceso delicitación para 
produciracero verde enel 
país”. 

En tanto, el ministro 
del Trabajo, Giorgio 
Boccardo, señaló que las 
extensiones del subsidio 
de retención laboral han 
logrado apoyar a 730 tra- 
bajadores y también 
anunció la extensión de 
las postulaciones para el 
subsidio de contratación 
laboral hasta junio. 

“Con este conjunto de 
medidas esperamos tam- 
bién seguir proyectando 
los empleos en la región y 
con ello también esperar 
que las otras medidas de 
mediano y largo plazo 
asociadas a materias de 
inversión puedan tam- 

bién tener un efecto mul- 
tiplicador en materia de 
empleo”. 

El gobernador Sergio Gia- 
caman, consultado sobre 
si ve un repunte en la eco- 
nomía gracias al plan o si 
nota que hay aspectos 
pendientes, manifestó 
que “nada en la vida es 
blanco o negro. Yo diría 
que es una iniciativa que 
tiene un buen origen. 
Transversalmente se pre- 
senta y seacuerda un plan 
donde participan los sin- 
dicatos, las empresas, las 
academias”. 

No obstante, dijo que 

“han pasado seis meses y 
auno le gustaría verresul- 
tados concretos. Tenemos 
desafíos en temas pesque- 
ros, en temas forestales, 
en qué hacer con los con- 
tratistas que perdieron su 
empleo y que están deses- 
perados de queles lleguen 
los subsidios comprome- 
tidos”. 

“Además hay obras 
comprometidas por el Es- 
tado como la Ruta Pie de- 
Monte o los mismos hos- 

pitales que estamos a la 
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espera de que se defina 
cuál va a ser el plazo cier- 
to sobre esa zona. Es un 

plan que tiene un buen 
origen. No sabemos cuál 
va a ser el destino final”, 
dijo. 

Por último, consultado 
sobre lo que falta para 
que el plan se vea positiva- 
mente, dijo que “falta pla- 
zo, falta presupuesto, fal- 
ta la concreción de cosas 
reales, concretas, tangi- 
bles que generen un im- 
pacto en la región”. 

El diputado Sergio Bo- 
badilla indicó que “el plan 
es una declaración de bue- 
nas intenciones queno ha 
traído ninguna conse- 
cuencia positiva desde el 
anuncio a la fecha. Esto 

da cuenta del doble están- 
dar de este Gobierno, par- 
ticularmente del ministro 
de Economía. Él viene a 

difundir este plan, pero al 
mismo tiempo promueve 
e impulsa la Ley de Frac- 

  

cionamiento que atenta 
contra la estabilidad labo- 
ral de muchas mujeres de 
la región”. 

José Miguel Stegmeier, 
presidente de la Sociedad 
Agrícola del Biobío (Soca- 
bio), señaló que “en lo par- 
ticular, nosotros insisti- 
mos en que este debe ser 
un plan que incorpore a 
todos los sectores produc- 
tivos de la región, con al- 
gunos énfasis por supues- 
to. En esto es clave poten- 
ciar las plantaciones fo- 
restales. Esperamos queal 

respecto se alineen todos 
los entes que toman deci- 
siones en esta materia, 
partiendo por los ministe- 
rios de Agricultura y de 
Medio Ambiente. En ese 

sentido no hemos notado 
un avance significativo”. 
Añadió que “esperamos 
que pronto este programa 
vaya mostrando frutosre- 

levantes, ya que de lo con- 
trario, de no ocurrir esto, 
sería nuevamente un pro- 
grama más que no logra 
cumplir con las expectati- 
vas y eso seria muy negati- 
vo para la región”. 
Beatriz Seguel, segunda 
vicepresidenta de CPC 
Biobío, sostuvo que “esta- 

mos comprometidos con 
acelerar los proyectos de 

inversión que están en 
carpeta para que la región 
pueda crecer de verdad”. 
Agregó que “valoramos 
que el plan incluya esta 
mirada, sobre todo por su 

vínculo con la Oficina de 
Grandes Proyectos del Mi- 
nisterio de Economía, pe- 
ro ahora viene lo más difí- 
cil: hay que detectar los 
proyectos que están fre- 
nados, entender qué los 
detiene y lograr que los 
servicios públicos se acti- 

ven para destrabar los 
permisos. La región nece- 
sita una acción rápida.” 

  

    ho QUE VERTEDERO ERA ILEGAL. 

SMA ordenó clausura de vertedero 
ilegal en humedal Vasco da Gama 

La Superintendencia 
del Medio Ambiente 

(SMA) informó que finali- 
zósu investigación contra 
el vertedero ilegal que 

operaba en el humedal 
Vasco de Gama, ubicado 
en la comuna de Hualpén, 
ordenando su clausura to- 
tal y definitiva, además 
del pago de una multa to- 
tal de 2,3 UTA (Unidades 

Tributarias Anuales). 

  

Seindicó desdela insti- 
tución pública que “la 
sanción fue ordenada, 
luego de que la Superin- 
tendencia confirmara los 
dos cargos que fueron for- 
mulados contra el verte- 
dero en mayo de 2023”. 

Se informó que fueron 
dos cargos contra el titu- 
lar. El primero fueno con- 
tar con la Resolución de 
Calificación Ambiental 

(RCA) que autorizara ese 
proyecto en un humedal 
declarado como sitio prio- 
ritario, El segundo fue no 
cumplir con medidas pro- 
visionales dictadas por la 
SMA. 

La superintendenta 
Marie Claude Plumer dijo 
que “las acciones realiza- 
das por el titular genera- 
ron un daño significativo 
en un humedal urbano de 

alto valor, generando la 
pérdida de servicios eco- 

sistémicos y biodiversi- 
dad del sector. Además, se 

constató el incumpli- 
miento total de las medi- 

das provisionales instrui- 
das por la SMA, lo que 
agrava aún más la situa- 
ción y justifica la sanción 
de clausura total y defini- 
tiva del vertedero”, cerró 
la autoridad.
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